

Enerclub celebra la gala de entrega de los XXXV Premios de la Energía a los profesionales de la comunicación

- Estos premios reconocen la importante labor desarrollada por los profesionales de la comunicación y su contribución para acercar el mundo de la energía a la sociedad.
- Los premiados de esta edición, por orden de participación, han sido: **Pedro Biurrun**, Expansión; **Concha Raso**, El Economista; **Antonio Martos**, periodista; **Raúl Masa**, ABC; **Antonio Cerrillo**, La Vanguardia; **Ana de la Torre**, RTVE; **Alba Pérez**, El Español Invertia; **Sandra Acosta**, El Periódico de la Energía; **Carlos Segovia**, El Mundo, y **Olalla Pena**, TPA.
- Los galardones, en sus diez categorías, han contado con el patrocinio de **Aeléc, Appa Renovables, Edp, Endesa, Iberdrola, Moeve, Naturgy, Repsol, Sedigas y TotalEnergies**.
- **Arcadio Gutiérrez Zapico** ha recibido, a título póstumo, el Premio Energía y Sociedad Victoriano Reinoso, que ha sido entregado a sus familiares por el secretario de Estado de Energía del ministerio para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico, **Joan Gorizard**, y por el presidente del Club Español de la Energía, **Francisco Reynés**.

Madrid, 4 de diciembre de 2025.- Más de 200 personalidades del sector energético, político, empresarial y de la comunicación, se han dado cita en esta 35 edición de los premios de la energía que celebra anualmente el Club Español de la Energía (Enerclub).

El presidente de Enerclub, **Francisco Reynés**, durante su intervención ha señalado que “hoy, volvemos a reunir a una amplia representación del sector energético español para reconocer y agradecer la importante labor que realizan los profesionales de la comunicación. Ellos son capaces de traducir temas técnicos a un lenguaje comprensible, enfrentarse al reto de la desinformación, y despertar el interés general por los temas energéticos, fomentando así la tan importante participación ciudadana”.

Reynés, tras repasar los principales asuntos energéticos que han sido objeto de numerosas informaciones a lo largo del año, tanto en el marco internacional y europeo, como nacional, ha animado a los profesionales de la comunicación a “continuar con vuestra labor de concienciación y de divulgación porque es fundamental para que la sociedad entienda la importancia de la transición energética, sus retos y oportunidades, y se involucre”.

Concluyó su intervención con unas palabras de recuerdo para el que fuera el director general de Enerclub hasta junio de este año, Arcadio Gutiérrez Zapico. Y sobre el Club, señaló que “representa y acoge a todos, busca los puntos comunes y trata de trasmisitirlos con sencillez y rotundidad”.

XXXV Premios de la Energía

Premio Energía Eléctrica, entregado a **Pedro Biurrun**, de **Expansión**. Patrocinado por Aeléc, la Asociación de Empresas de Energía Eléctrica, ha sido entregado por su presidenta, Marina Serrano.

Premio Nuevos Vectores Energéticos, otorgado a **Concha Raso**, de **El Economista**. Patrocinado por Sedigas, la Asociación Española del Gas, le ha entregado el galardón su presidente, Joan Batalla.

Premio Energía del Futuro, otorgado a **Antonio Martos**, periodista. Patrocinado por Repsol, el premio ha sido entregado por Juan Abascal, director general de Transformación Industrial y Economía Circular de Repsol.

Premio Sostenibilidad Energética, para **Raúl Masa**, de **ABC**. Patrocinado por Naturgy, le ha entregado el premio Jordi García Tabernerero, director general de Asuntos Públicos y Sostenibilidad de Naturgy.

Premio Energías Renovables, concedido a **Antonio Cerrillo**, de **La Vanguardia**. Patrocinado por Endesa, ha hecho entrega del galardón su director general de Relaciones Institucionales, Regulación y Sostenibilidad, José Casas.

Premio Energía Competitiva y Sostenible, entregado a **Ana de la Torre**, de **RTVE**. Patrocinado por Appa Renovables, ha recibido el premio de manos de su presidente, Santiago Gómez.

Premio Economía Circular, concedido a **Alba Pérez**, de **El Español Invertia**. Patrocinado por Moeve, ha sido entregado por Maarten Wetselaar, consejero delegado de Moeve.

Premio Infraestructuras Energéticas Sostenibles, concedido a **Sandra Acosta**, de **El Periódico de la Energía**. Patrocinado por Edp, ha hecho entrega del premio su consejero delegado en España, Pedro Vasconcelos.

Premio Mejor Iniciativa con Impacto en el Ciudadano concedido a **Carlos Segovia**, de **El Mundo**. Patrocinado por Iberdrola, recibe el premio de manos de Mario Ruiz-Tagle, consejero delegado de Iberdrola España.

Premio MultiEnergías a **Olalla Pena**, de **TPA**. Patrocinado por TotalEnergies, ha entregado el galardón, José Ignacio Sanz, consejero delegado de Totalenergies.

Premio Energía y Sociedad Victoriano Reinoso a Arcadio Gutiérrez Zapico

Este galardón se entrega como reconocimiento a una personalidad por su extensa y dilatada trayectoria profesional y su contribución al sector energético. En esta edición, el premio ha sido concedido, a título póstumo, y con el unánime reconocimiento de los socios de Enerclub, a **Arcadio Gutiérrez** quien fuera director general de Enerclub desde diciembre de 2012 hasta junio de 2025.

El secretario de Estado de Energía del ministerio para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico, **Joan Groizard**, y el presidente de Enerclub, **Francisco Reynés**, han hecho entrega de este galardón a sus familiares.

Arcadio Gutiérrez (Turón, 1953), ha sido un referente en el sector energético, en el que comenzó su trayectoria profesional en 1976. En 1987 ingresó en el Cuerpo Técnico de la Administración Civil del Estado, donde fue subdirector general en los ministerios de Trabajo y Seguridad Social y de Industria y Energía. Posteriormente, continuó su trayectoria profesional en diferentes organizaciones del ámbito

privado, especialmente en Unión Fenosa Ingeniería y en Socion, Solucionar y Pointec. Presidió también durante más de una década la Fundación Agustín de Betancourt y participó activamente en Tecniberia y en el Colegio de Ingenieros de Caminos.

Ingeniero de Caminos, Canales y Puertos por la Escuela Técnica Superior de Ingenieros de Madrid, cursó también el Programa de Alta Dirección de Empresa (PADE) del IESE.

Intervención Joan Groizard

Tras agradecer a los periodistas su trabajo diario, el secretario de Estado de Energía habló de la relación entre la energía y la comunicación como un “servicio público trascendente, perseguimos una energía asequible y acceso a una información veraz”. También señaló que son “dos sectores pegados al dato”, que hay que analizar y traducir. Otro punto en común entre ambos, dijo Groizard, es que “nuestro cliente final es la ciudadanía en su conjunto, la sociedad”.

En este sentido, añadió, “me gustaría que reflexionáramos sobre cómo mejorar y superar ciertas barreras para conseguir una ciudadanía más informada sobre energía, que pueda elegir con conocimiento entre las opciones existentes”.

Por último, Groizard hizo hincapié en que “la transición energética es parte de la respuesta a la crisis climática, pero, sobre todo, es una oportunidad industrial, económica y social, para nuestro país”.

Enerclub es una asociación sin ánimo de lucro, constituida en 1985, que agrupa a más de 150 empresas e instituciones y más de 170 socios individuales. Entre sus objetivos, se encuentra acercar la energía a la sociedad, ser un punto de encuentro y foro de referencia y poner en valor la importancia de la energía para la sociedad, la economía y el desarrollo sostenible. Sus principales actividades son: académicas, institucionales y de análisis.

ASOCIADOS EJECUTIVOS

